1.
It sometimes -------------------------- in summer in my country.
     a. rain
     

   



b. rains

     c. rained  






d. raining

الجواب B لأن الجمله معناها بعض الاوقات يهطل المطر بالصيف في دولتي
وحيث ان الجمله لايوجد بها زمان فهذا معناه انه مضارع بسيط يأخذ التصريف الأول للفعل 

وحيث أن كلمة sometimes تسبق الفعل ويوجد بها حرف s زائد فمن هالمنطلق ان يكون الفعل بـ s 

ولذلك اخترنا B ولم نختر A 

2. Two months ago, my father ---------------------------  a road accident .

        a. makes

  


                         b. make                                
        c. made





            d. making

الجواب C  لان في الجمله زمان وهو قبل شهرين وهو من الماضي
فمن هالمنطلق ان نختار الفعل في تصريف الماضي 

وهو made
3. The students --------------------------- the final examinations next June.

        a. took                           




b. will take       
                      

        c. have taken





d. takes

الجواب B لان الجمله تتكلم عن المستقبل القريب وبنظام قواعد اللغه الانجليزيه
عندما يكون المستقبل معلوم يعتبر الفعل بين الحاضر والمستقبل ولا يعتبر مستقبل
ولذلك حتمياً قاعدة الفعل بين المستقبل والحاضر هي will + التصريف الأول للفعل
4. --------------------------- the beginning of the semester, I have not seen my friend.
      
 a. For                              



       
b. As

       c. Since






d. While

الجواب C وهذه الجمله تعتبر جمله عاديه 

منذ بداية هذا الترم لم اشاهد صديقي
ولا يوجد بها قاعده حتميه ومتعارف عليه
انما تندرج تحت الكتابه فقط
5. Fish is the--------------------------- meal that is very useful for health.

       a.  best






b. good



       
c. better






d. bad

الجواب A لأنه افضل جواب ومعناه الأفضل 

الاختيار B  معناه الجيد
الأختيار C معناه الاجود
الاختيار D معناه السيء
الجمله معناها السمك هو افضل الوجبات المفيده للصحه – وهذا مثبت بالفعل بالطب ،، هو الأفضل
6. Listen! Some children --------------------------- outside. Go and see.

       a. were crying




 
b. are crying

       
c. cry







d. will cry

الجواب B لأن الجمله تتكلم عن حدث في هذه اللحظه 

والجواب يجب أن يكون is  او are + الفعل + ing
ومعنى الجمله ( اسمع بعض الاطفال يبكون بالخارج اذهب وانظر)

7. Nada ------------------------- her homework herself every time.

       a. doesn’t do






b. hasn’t done

       
c. hadn’t do






d. doesn't

الجواب A والسبب هو ان الجمله تتكلم عن شيء متكرر لوجود every 

وبذلك نستبعد has   و  had 

واختيار D لا يوجد بها فعل فقط نفي 

ولكن الاختيار A يوجد نفي مع الفعل do اللي معناه عمل 

8. I ate my food ,but he----------------------------

      a. did







b. doesn’t

      
c. doesn't do






d. didn’t

الجواب D لان الجمله تتكلم عن شيء حصل وانتهى
يعني معنى الجمله ( انا اكلت طعامي ،، لكن هو لم يفعل )

وبكذا ينلغى does نهائياً من الاختيارات
والاختيار A لا يوجد به نفي ويستبعد ايضاً 

9. --------------------------- will you send your friend tomorrow ?  - A computer game


      a. Where

           




b. Who

      
c. Which






d. What

عندما نجاوب هالسؤال لازم نعرف معنى كل اختيار
Where عندما تأتي بأول الجمله فهي بمعنى أين والاجابه المفترض تكون مكان
وعندما تأتي بوسط الجمله فمعناها عندما
Who معناها من والاجابه تكون شخص 

Which معناها أي مثلا تجيك بسؤال تقول لك أي الالوان تفضل 

What معناها ماذا 

ومعنى الجمله بدون الاختيار ( سترسل لصديقك غداً ) ،، نختار طبعاً ماذا ،، لتكون هكذا ( ماذا سترسل لصديقك غداً)

وبجانب السؤال توجد اجابه توضح ان السؤال اجباري يكون السؤال يبدأ بماذا
10.  --------------------------- does your father work with? – Sami and Rashid

      a. What






b. Who

     
 c. Which






d. whose

وضحت بالسؤال اللي قبل ذا معاني الاختيارات 

ولكن سأعرف اختيار whose وهي تأتي بمعنى الملكيه يعني مثلا اسألك ( من صاحب هذه الكاميرا ) المحدده يعني
أجابة هذا السؤال هوwho والسبب أن الجواب تحدث عن اشخاص 

والجمله بدون الاختيار ( يعمل والدك معه ) طبعا نختار من لتكون هكذا ( من الذي يعمل والدك معه)

11. ------------------ handbag is this ?  - It’s mine


      a. Where






b. whom

      
c. Who






d. Whose

السؤال يتكلم عن صاحب حقيبة اليد هذه
وانا شرحت بالسؤال السابق ان whose تأتي عند الملكيه
والاجابه هي D
12. We have been learning English --------------------------- 2010.
      a. last







b. for

      
c. since






d. in

الجمله معناها انا تعلمت اللغه الانجليزيه منذ 2010

والاختيار راح يكون C لأن معنى Since هو (منذ)

ويأتي استبعاد اختيار A لانه يتكلم عن جمله تأتي بعد وليس تاريخ
وايضا نفس الحاله للأختيار B
لكن اختيار D يتكلم عن نفس السنه ،، ولكن 2010 تعتبر سنه فائته
13. Nouf never comes late to her work.  ----------------------- she ever come early?
     
a. doesn’t






b. does

     
c. is







d. has

الجواب هو B 

لان she يأتي معها فقط  is  و does
وبسياق الجمله لايمكن ان يأتي النفي لأن الجمله عباره عن سؤال ولذلك أستبعدنا الاختيار A
بصراحه لا أعلم لماذا لم نختار الجواب C
لأن لايوجد بالجمله مايدل على وجوب اختيار does
14. I have never----------------------------------my friend Najm.

     a.  forget






b. forgetting

     
c. forgotten






d. forgets

الجواب هو C لان عند حضور كلمة have في الجمله نأخذ التصريف الثالث للفعل 

والتصريف الثالث للفعل forget  هو forgetten
15. Maha speaks English as --------------------------- native speakers.
     
a. fluently






b. fluently as

     
c. fluently than






d. fluent

الجواب B لانه يوجد as بالجمله وهذا يعتبر قاعدة as … as 

وهي قاعدة مشهوره باللغه الانجليزيه
16. A bus carries --------------------------- passengers than a taxi does.
c. more

عند وجود than في الجمله نختار more وحنا مغمضين ، سهله جدا
17. Nowadays, it ---------------------- a lot of money to buy a new car.
a. costs 
عند عدم وجود زمان نختار التصريف الاساسي للفعل بزيادة S بسبب وجود it وبكذا يكون الجواب costs
18. The --------------------- student in the class is Hisham.
d. best

هذي جملة مدح ،، يعني الطالب الافضل في الفصل هو هشام ،، وبكذا نختار best ومعناها الافضل 

19. ------------- the patient take the medicine last night?
c-did

عند وجود كلمه تدل على الماضي نختار ضمير يصلح للماضي ،، كلمة الماضي هي last وبكذا نختار did لأنها استفسار
20. Haven’t you---------------------- up from the bed yet?
b. gotten

عند وجود have نبحث عن كلمة got واذا لم نجدها نبحث عن التصريف الثالث لها وهو gotten
21. How --------------------------- does your friend visit you a month? - Twice

d. often

عند وجود حدث يحصل بشكل متكرر ومعروف نختار often اللي معناها بسياق الجمله كم غالباً يأتي صديقك لزيارتك شهرياً ،، الاجابه مرتين
22. It was very cold last night. I ------------------------- heavy clothes.
c. wore 
عند وجود كلمة last اتفقنا انها بالماضي ،، علشان كذا نختار تصريف الماضي للفعل ،، والفعل الاصلي هو ware البس وتصريفه بالماضي wore
23. Wijdan has a new car nowadays. The negative form of this sentence is " Wijdan--------------a new car nowadays

b. doesn't have

وجدان مفرد وبكذا نختار معها is او does لكن عند النظر لجملة is اللي هي النفي لايمكن ان ننفي ونضيف ing وبكذا نستبعد اختيار d ويكون الاختيار الصحيح b
24. Now, he---------------milk with honey and little N.
d. likes

اتفقنا ان اذا الجمله مافيها دلاله على زمن نختار الفعل فقط ،، واذا كان يسبقه she او he او it نضيف له s
25. The final test will be ---------------------- easy for the student to pass with high marks.
c. too 
فيه ارتباط روحي بين too و easy تلقاهم دائماً بالجمله اللي مافيها زمن ،،
علشان ماوهقكم بالشرح ،، من تشوف easy بجمله اختر too
---------------------------- ant is -----------insect.
c. An/an 
الجمله مافيها زمن وبكذا تكون القاعدة كالتالي:

عند وجود حروف العله ( a , i , o , u , e ) في بداية الكلمه نختار على طول an وحنا مغمضين غير كذا نختار a
بس في هالسؤال هالطريقه ،، يعني سؤال يشمل a ، an بعدين بتجينا اسئله بيدخلون عليها جمل نوضحها لكم بالاسئله القادمه ،،
لكن في هالسؤال على طول من تشوف الكلمه فيها حروف العله المذكوره فوق اختر an واذا مالقيت اختر a وسلامتك
Ahmed made a terrible accident because he drove his car very quickly. You say to 
him: You 
b. should have driven slowly

عند النصيحه لازم نختار should والمثال يقول ترى احمد سوى حادث لانه يقود بسرعه وش بتنصحه فيه
تقول له انت ،، لازم تسوق ببطء طبعاً فيه اجابه بهالسؤال اللي هي c يقول تسوق بحذر ،، لكن عكس السرعه هو البطء
غير كذا مااتبع قاعدة have + التصريف الثالث للفعل
بشكل أوضح واسهل ،، هو يسوق بسرعه ،، انت قل له يجب ان تسوق ببطء 

Most people in Jordan are --------------------------------- people in Saudi Arabia.
a. as generous as 
الاجابات في هالسؤال فيها اخطاء بدائيه ولازم نعرفها علشان نعرف الحل ،،
اتفقنا سابقاً أن more لازم يجي معها than وهالشيء ماهو بالاختيار b
بس فيه قاعدة جديده ان must يجي معها be وهالشيء ماهو بالاختيار c
قاعدة as اتفقنا ان لازم بعد الفعل يكون as وهالشيء ماهو بالاختيار d
29. My friend has finished reading ------------- unit in English grammar book.
d. a

فيه قاعدة an و a قلنا حروف العله ويتضح أن unit في بدايتها حرف عله ،، ولكن في هالمثال فيه زمن اللي هو finished وهو الماضي ،، علشان كذا نلغي قاعدة an و a ويصير يجي a عادي مع حروف العله
نستبعد an لانه محطوط هنا كـ فخ للطلاب علشان يختارونه ،،
نستبعد few لانها تتكلم عن بعض وهذا يتنافى مع التحديد في الجمله،
نستبعد many لانه ايضاً يتكلم عن العديد وهذا يتنافى مع التحديد في الجمله ،
الجمله تتكلم على وحده من كتاب قواعد الانقلش بعينها
30. Fatima -------------------------from Bahrain. She's from Kuwait.
a. isn't

هذي جملة نفي ،، معناها فاطمه ليست من البحرين هي من الكويت ،، ويتضح ان الضمير في الجمله الثانيه هو is
نبدأ بالاختيارات الغلط ،، 

نستبعد is لانها الجمله المطلوبه جملة نفي
نستبعد hasn't وهذا الضمير خاص بالملكية ،، طبعاً هي لا تملك دولتها
نستبعد wasn't وهذا الضمير خاص بالماضي ،، ولا يوجد زمن بهذه الجمله او كلمه تدل ع الماضي 

31. How-------------------does Ibrahim take English lessons a week? - Twice

a. often 
نبدأ بتحليل الاجابات علشان نعرف ليش اخترنا الاجابه الاولى
الاختيار الثاني far يقصد بالمسافه يعني كم تبعد مدينه الرياض ،، ونلاحظ من سياق السؤال انها لا تصلح لان الاجابه مرتين
الاختيار الثالث much ويقصد بها الكميه ولاتصلح ،، لان الاجابه مرتين
الاختيار الرابع long ويقصد بها زمن او كم طول المده ،، وبذلك لاتصلح للأجابه
الاختيار الأول often ويقصد بها عدد المرات ،، وهي اللي تصلح للاجابه
32. My friend Najjar does his homework himself correctly. ----------------------his homework himself?
a. Does he do

نبدأ بتحليل الاجابات علشان نعرف ليش اخترنا الاجابه الاولى
الاجابه c و d لا يوجد بها فعل 

الاجابه a و b فيها الفعل do اللي هو يعمل او يفعل ويناسب سياق الجمله
الاجابه b تتكلم عن ماضي والجمله تعتبر من الوقت الفعلي حالياً يعني بالقواعد تعتبر بدون زمن
الاجابه a هي الصحيحه
33. Good students _________ say or write bad things about their doctors.
b. never

الجمله معناها ( الطلبه الجيدين يكتبون او يقولون اشياء سيئه عن دكاترتهم)

نبدأ بالتحليل
كلمة sometimes معناها احياناً صعبه الطلبه الجيدين يكتبون اشياء سيئه عن دكاترتهم احياناً
كلمة often معناها غالباً برضو صعبه الطلبه الجيدين يكتبون اشياء سيئه عن دكاترتهم غالباً
كلمة always معناها دائماً برضو صعبه الطلبه الجيدين يكتبون اشياء سيئه عن دكاترتهم دائماً
34. ----------------------color do you like , Reem? – The blue one.
a. Which

السؤال ( اللون اللي تحبينه ياريم ) 

نبدأ بتحليل الاجابه
كلمة who معناها (من) طبعاً في هالسؤال لاتنفع لان الاجابه تتحدث عن لون ولا تتحدث عن من هو صاحب اللون وملكيه
كلمة whose معناها نفس معنى who تتحدث عن ملكيه وصاحب شيء ،، وهنا لاتنفع مع سياق السؤال
كلمة how معناها كيف ولا تنفع مع سياق السؤال ،، 

اذاً الاجابه هي Which ومعناها أي .. ويكون السؤال ( اي الالوان اللي تحبينه ياريم )

35. My father gave -------------------------- one of my brothers a gift.
d. each

لو جاني السؤال كنت بااختار every أو each عادي كلها تنفع
بس ماادري ليش الاجابه هنا each 

لان معناهم كل واذا جت بسياق الجمله تكون كل واحد من اخواني
بس خلنا نحلل ليش استبعدنا none لان الجمله تتحدث عن مجموعه ،، يعني ابوي عطى كل واحد من اخواني هديه ،،
none اذا جت بالجمله ذي راح تخلي اللي اخذ الهديه هو شخص واحد اللي هو one
استبعدنا all لاننا حطينا بالجمله one يعني نحدد اشخاص ،، لاننا لو حطينا all نشيل one من الجمله علشان all عموميه 

36. ------------- your brothers at home when I phoned you? - No.
a. Were 
الجمله في زمن الماضي علشان phoned
للمفرد I - He - She - It = was
للجمع You - We - They = were
علشان كذا نستبعد اختيار was لان الجمله تبدأ بـ your
ايضا نستبعد have لانها تخص الملكيه ولا تناسب سياق الجمله ،، لان السؤال هو ( هل اخوك بالبيت عندما تكلمت معك)

ايضا نستبعد Did
37. ----------------- my best friend in my life.
c. She's 
الاجابه a و b اللي هي ( her , hers )

her من الضمائر الشخصيه وعادة تأتي بنهاية الجمله أو بالأحرى دائماً
hers من ضمائر الملكيه وتأتي عادة بنهاية الجمله 

تبقى أجابتين c و d
نختار She's لانها عباره عن She is وعند ورود She ببداية الجمله ضروري يكون فيه فعل مساعد اللي هو is
38. I was glad because I got -------------------- marks in the final examination.
c. many

الجمله تقول ( انا مسرور لانني اخذت درجات في الاختبار النهائي)

نبدأ التحليل
نستبعد الاختيار few معناه قليل ،، صعبه يكون الشخص مسرور وهو اخذ القليل من الدرجات
نستبعد الاختيار a few معناه بعض ،، صعبه يكون الشخص مسرور وهو اخذ البعض من الدرجات
نستبعد الاختيار little معناه قليل أيضاً ،، صعبه يكون الشخص مسرور وهو اخذ القليل من الدرجات
لذا الاختيار many اللي هو معناه كثير هو الصحيح ،، وهو ان يكون الشخص مسرور وهو اخذ الكثير من الدرجات بالاختبار النهائي.

39. Fortunately,------------------------- people were killed in the plane crash accident.
d. few

الجمله تقول ( لحسن الحظ قتل الناس في حادث تحطم طائره )

نستبعد الاختيار many معناه كثير ،، صعبه يكون لحسن الحظ قتل كثير من الناس في حادث تحطم طائره
نستبعد الاختيار a few معناه بعض ،، صعبه يكون لحسن الحظ قتل بعض الناس في حادث تحطم طائره
نستبعد الاختيار some معناه بعض ايضاً ،، صعبه يكون لحسن الحظ قتل بعض الناس في حادث تحطم طائره
لذا الاختيار few اللي هو معناه قليل ،، هو الاختيار الافضل .

40. Omar --------------------- fails the examinations. He is very clever.
c. never

الجمله تقول ( عمر .. السقوط في الاختبارات فهو ذكي جداً )

نستبعد الاختيار always معناه دائماً ،، صعبه يكون عمر ذكي جداً ودائماً يسقط بالاختبارات
نستبعد الاختيار sometimes معناه احياناً ،، صعبه يكون عمر ذكي جداً واحياناً يسقط بالاختبارات
نستبعد الاختيار often معناه غالباً ،، صعبه يكون عمر ذكي جداً وغالباً يسقط بالاختبارات
لذا الاختيار never اللي معناه أبداً هو الصحيح ،، عمر ذكي جداً ولا يسقط أبداً بالاختبارات
41. Listen! Someone--------------------- at the door. Go and see.
b. is knocking

الجمله معناها ( اسمع شخص ما ... الباب ، اذهب وناظر )

الجمله تحدث حالياً وهم يتكلمون ،، الباب يطق 

قاعدة ing تستخدم مع الفعل المضارع المستمر الذي يدل على حدوث الفعل في لحظة التحدث ويجب هنا استخدام الفعل المساعد is أو are أو am
علشان كذا نستبعد اي فعل بدون ing ايضاً نستبعد knocking لانها بدون فعل مساعد
42. Before you leave, make sure you put the keys _________ your pocket.
a. in 
الجمله معناها ( قبل أن تغادر، تأكد من وضع مفاتيحك .. جيبك )

نجيب جميع الاختيارات ونكتب وش معناها
on = على
with = مع
at = عند
in = في
الجمله ( قبل أن تغادر ، تأكد من وضع مفاتيحك في جيبك )

43. Only -------------------- number of people have gardens in their houses.
b. a few 
الجمله معناها ( فقط .. عدد من الناس لديهم حدائق في منازلهم )

نستبعد الاختيار every ومعناه كل ،، صعبه كل الناس لديهم حدائق في منازلهم ،،
نستبعد الاختيار many ومعناه كثير ،، صعبه كثير من الناس لديهم حدائق في منازلهم ،،
نستبعد الاختيار few ومعناه قليل ،، صعبه قليل من الناس لديهم حدائق في منازلهم ،،
لذا الاختيار a few اللي هو بعض ،، فقط بعض من الناس لديهم حدائق في منازلهم ،، هو الصحيح
44. I have eaten ------------------------ food because I was too hungry.
c. much 
الجمله معناها ( انا اكلت .. الطعام لأنني كنت جائعاً جداً )

نستبعد الاختيار little ومعناه قليل ،، صعبه الواحد جوعان جداً ويأكل قليل من الطعام
نستبعد الاختيار some ومعناه بعض ،، صعبه الواحد جوعان ويأكل بعضاً من الطعام
نستبعد الاختيار a little ومعناه قليل ،، صعبه الواحد جوعان جداً ويأكل قليل من الطعام
لذا الاختيار much ومعناه كثير هو الصحيح ،، انا اكلت كثير من الطعام لأنني كنت جائعاً جداً .

45. Could I have ------------------ lemon juice, please?
d. some

الجمله معناها ( هل من الممكن .. عصير ليمون من فضلك)

انا مستغرب ليش استبعدنا few و a few لانها تمشي مع الجمله ،، 

few معناها قليل ،، هل من الممكن قليل من عصير الليمون من فضلك
some معناها بعض ،،
a few معناها بعض ايضاً !!!!
46. It’s very hot in summer in the KSA, and people----------------------- travel to Europe.
c. often

الجمله في معناها ( ان الصيف في السعوديه حار جداً و الناس ... تسافر لأوروبا
نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه never معناها ابداً ،، صعبه انك تقول مافيه سعودي يسافر لأوروبا بالصيف
نستبعد الاجابه rarely معناها نادراً ،، ايضاً صعبه انك تقول نادراً السعودي يسافر لأوروبا بالصيف
نستبعد الاجابه much معناها كثيراً ،، ايضاً صعبه انك تقول السعوديين يسافرون بكثره لاوروبا بالصيف لان فيه ناس تسافر لدول اسيا ايضاً ،،
الاجابه often هي الصحيحه ،، لان معناها السعوديين يسافرون غالباً ،،
47. Could you please come here and see _________ strange things.
a. these

الجمله معناها يقول ( هل من الممكن ان تأتي هنا وترى .. الاشياء الغريبه )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه that: اسم اشارة للشيء البعيد المفرد(ذاك/تلك) ،، وهنا الاشياء جمع
نستبعد الاجابه this: اسم أشارة للشئ القريب المفرد (هذا/هذه) ،، وهنا الاشياء جمع
نستبعد الاجابه much: لان الجمله هنا معروفه وليست سؤال ،،
الاجابه الصحيحه these لانها اسم اشاره للجمع ،، وهنا الاشياء جمع
48. Are English lectures difficult for you?___________________________
b. No, they aren't

الجمله معناها يقول ( هل محاضرات الانقلش صعبه عليك )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه yes,they'r'e ،، لان اختصار they + are = they're يعني املائياً خطأ ،،
نستبعد الاجابه yes,it's ،، لان السؤال عن جمع وفيه are يعني المفترض الاجابه تبدأ بـ they ..

نستبعد الاجابه no, they are ،، لان الاجابه لايوجد بها نفي على الرغم من وجود no
لذا الاجابه هي no,they aren't 

49. Unfortunately,-------------------------- succeeded in the English test last semester.
b. few

هذا كثير بيتوهقون فيها الطلب لانها مكرره ومعانيها قريبه من بعض 

الجمله معناها يقول ( للاسف تم الرسوب في فصل الانقلش الماضي )

نحلل الاجابات 

نستبعد الاجابه a few معناها بعض ،، وهنا لايمكنك ان تتأسف لان نسبة الرسوب بالفصل راح تكون كبيره لانهم بعض 

نستبعد الاجابه many معناها كثير ،، وايضاً لايمكنك أن تتأسف لان نسبة الرسوب كبيره لانهم كثير 

نستبعد الاجابه some معناها بعض ،، نفس الاجابه الأولى اللي استبعدناها 

لذا الاجابه هي few ومعناها قليل ،، يمكنك أن تتأسف على القليل من الفصل لأن كثير من زملائهم نجحو بالفصل.

50. Are you ready for the final tests? __________________________
a. Yes,I'm c. No, Iam not

لا أفهم لماذا اختار الاستاذ c ولم يختار a
لان الاجابتين صحيح ،، ولان لا توجد اجابه مع السؤال ،، توضح هل الشخص مستعد ام لا ،، علشان نقدر نجاوب بالايجاب او بالنفي !!

والجمله معناها يقول ،، ( هل انت مستعد للاختبار النهائي؟ )

بس بااقول لكم ليش استبعدنا الاجابات الاخريات
نستبعد الاجابه No, I'm لا يوجد بهذه الاجابه نفي ،، اللي هو not
نستبعد الاجابه Yes,Imn't لان الاجابه بالايجاب لماذا تنفيها بالاخير ،، يعني لايمكن ابداً ان تكون yes معها نفي.

51. I prefer a place ---------------------- I feel relaxed and away from noise.
d. where

الجمله معناها يقول ( أنا افضل الاماكن .. احس بالراحه وابعد عن الازعاج )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه when وهي عندما ،، صعبه تفضل الاماكن وفيها شرط ،، يعني تقول افضل الهلال عندما يفوز مثلاً ،، طيب واذا خسر ؟
نستبعد الاجابه which ومعناها ذلك ،، 

لذا الاجابه هي where ومعناها حيث ،، افضل الاماكن حيث احس بالراحه وابعد عن الازعاج
52. Can you tell me ------------------------to start this machine?
a. how 
الجمله معناها يقول ( هل من الممكن ان تخبرني .. يتم تشغيل هذه المكينه )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه which ومعناها ذلك او الذي ،، 

نستبعد الاجابه what ومعناها ماذا ،،
نستبعد الاجابه who ومعناها من ،،
لذا الاجابه هي how ومعناها كيف ،، هل من الممكن ان تخبرني كيف يتم تشغيل هذه المكينه
53. He was absent today, and we don’t know -------------------------- he didn’t come.
b. why

الجمله معناها يقول ( انه غائب اليوم و نحن لانعلم .. لم يأتي )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه who ومعناها من ،، صعبه تقول انه غائب وتتكلم عنه وبالاخير تقول من لم يأتي اليوم !!!

نستبعد الاجابه what ومعناها ماذا ،، لان الجمله خبريه وليست سؤال ..

نستبعد الاجابه which ومعناها ذلك او الذي ،، وكانك تتكلم عن شيء غير معلوم ،، والشخص الغائب لديهم معلوم
لذا الاجابه هي why ومعناها لماذا ،، انه غائب اليوم ونحن لانعلم لماذا لم يأتي
54. People nowadays waste too much time chatting --------------- friends.
d. with

الجمله معناها يقول ( الناس في هذه الايام يضيعون وقتهم في الحديث .. اصدقائهم )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه on ومعناها على ..

نستبعد الاجابه to ومعناها إلى ،، وهنا اوضح اكثر ،، صعبه تسوي محادثه (chatting) وتكون من طرفك ،، يعني تتحدث إلى فلان يعني انت اللي تسولف بس ،،
نستبعد الاجابه for ومعناها إلى ،، وينطبق عليها ماينطبق على اللي قبلها ،، بس في بين to و for فرق بسياق الجمله ،، وهذا ماهو حديثنا حالياً //

لذا الاجابه هي with ومعناها مع ،، ( الناس في هذه الايام يضيعون وقتهم في الحديث مع اصدقائهم )

55. I divided the apple ------------- the three children .
a. among

الجمله معناها يقول ( انا قسمت التفاح .. ثلاثة اطفال )

نحلل الاجابات 

نستبعد الاجابه between وهي بين ،، وماتنفع هنا ،، لان هالكلمه تستخدم للوصف بين شيئين فقط ،، اذا اكثر من اثنين لايجوز استخدامها لغوياً نهائياً .. واللي هنا ثلاث اطفال علشان كذا استبعدناها.

نستبعد الاجابه by ومعناها بواسطة ،، صعبه تقسم التفاحات بواسطة الثلاث اطفال لانه قال انا اللي قسمت وليس الاطفال
نستبعد الاجابه with ومعناها مع ،، صعبه تقسم التفاحات مع الثلاث اطفال لانه قال انا اللي قسمت وليس الاطفال
لذا الاجابه هي among ومعناها بين ،، ولكنها تستخدم للمقارنة لأكثر من اثنين ،،
56. When a student graduates and gets a university degree, he starts looking------- a job.
b. for

الجمله معناها يقول ( عندما يتخرج الطالب من الجامعه فانه يبدأ بالبحث .. وظيفه )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه at ومعناها عند ،، وصعبه الواحد يتخرج ويتطلع عند وظيفه !!

نستبعد الاجابه in ومعناها في ،، صعبه الواحد يتخرج ويتطلع في وظيفه !!

نستبعد الاجابه by ومعناها بواسطة ،، صعبه الواحد يتخرج ويتطلع بواسطة وظيفه !!

لذا الاجابه هي for ومعناها إلى ،، ( عندما يتخرج الطالب من الجامعه فانه يتطلع إلى وظيفه )

57. If you don’t know the telephone number, you can look it ------------ in the telephone book.
d. up

الجمله معناها يقول ( اذا كنت لاتعلم رقم التلفون ، يمكنك ان تنظر .. في دفتر الهاتف )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه on ومعناها على ،، صعبه تنظر على دفتر الهاتف
نستبعد الاجابه in ومعناها في ،، لو ناظرت الجمله تلقى بعد الفراغ كلمة in صعبه تكرر نهائياً ،، اشياء بسيطه ممكن تخليك تحل بالراحه ،،
نستبعد الاجابه with ومعناها مع ،، صعبه تناظر مع دفتر الهاتف هههههه
لذا الاجابه هي up مع اني غير مقتنع بالاجابه ذي ،، بس كل الاجابات السابقه غلط ،، خلاص هذي بتكون الصح ،، 

58. All students should take part -------------- the discussion forum in the blackboard.
b. in

الجمله معناها يقول ( وينبغي لجميع الطلاب المشاركة .. منتدى المناقشة في البلاك بورد )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه on ومعناها على ،، لان بعد الفراغ تجي كلمة منتدى المناقشه وكيف نقول على منتدى المناقشه !!

نستبعد الاجابه at ومعناها عند ،، لان بعد الفراغ تجي كلمة منتدى المناقشة وكيف نقول ينبغي للطلاب اخذ جزء عند منتدى المناقشه !!!

نستبعد الاجابه by ومعناها بواسطة ،، لان بعد الفراغ تجي كلمة منتدى المناقشه وكيف نقول ينبغي للطلاب اخذ جزء بواسطة منتدى المناقشه!!

لذا الاجابه هي in ومعناها في ،، (وينبغي لجميع الطلاب المشاركة في منتدى المناقشة في البلاك بورد )

59. Those books on the table are----------------------.
a. ours

الجمله معناها يقول ( تلك الكتب على الطاوله هي .. ) 

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه our لان الضمير يجب أن يتبع بأسم واجباري وبهالجمله هي بااخرها ،،
نستبعد الاجابه us لانها تتكلم عن الغائب ،، وهنا كل شيء معلوم ،، الكتب والاشخاص اللي تحدثو ،،
لذا الاجابه ours لانها من ضمائر الملكيه التي لاتحتاج ان تتبع بأسم عكس الاول.. 

60. In the past, women wore colorful clothing. -------------- decorated it with beads.
b. They

الجمله معناها يقول (في الماضي ، كانوا يرتدون ملابس النساء الملونة. -------------- زينت مع الخرز)

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه She لأنها للمفرد المؤنث ،، ونتكلم هنا عن الجمع المؤنث women 

نستبعد الاجابه It لانها للجماد ،، وهنا نتكلم عن النساء ،،
نستبعد الاجابه He لانها للمفرد المذكر ،، ونتكلم هنا عن الجمع المؤنث
لذا الاجابه هي They وهي للجمع ،،
61. -------------------------food is now ready on the table

a. Their 
الجمله معناها يقول ( .. الأكل جاهز الآن على الطاولة )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه them ومعناها لهم ،، لانها تعود ع الملكيه ولا توجد بالجمله شيء يدل على ملكية شخص للأكل
نستبعد الاجابه they لانه لا ينفع مع الجماد ،، اللي هو الاكل
نستبعد الاجابه theirs لانه ضمير يعود على الملكيه ،، ولا توجد بالجمله شيء يدل على الملكيه
لذا الاجابه هي their ،،
62. Most Saudi men wear a Dishdasha. ----------- color is mostly white.
b. Its

بعض الاسئله غريب ،، لا اعلم مالفرق بين الاجابه b و d
اخترنا Its لانه ضمير ملكيه لغير العاقل
وهنا نتحدث عن الدشداشه السعوديه ،، ونتكلم عن الشيء اللي تملكه هذه الدشداشه وهو اللون الابيض 

يعني نقول الجمله كامله ،، معظم السعوديين يلبسون الدشداشه ، لونها في الغالب ابيض ،، اللي بالاحمر هو الملكيه اللي اخترنا به Its
'

63. Ahmed ate too much sugar and so he had toothache. He------------------------eaten sugar.
d. shouldn't have

الجمله معناها يقول ( احمد ياكل سكر كثير وسبب له وجع اسنان ، يجب عليه ماياكل سكر )

اتفقنا ان عند النصيحه لازم نستخدم should
وبكذا نشوف ليش مااخذنا اختيار should have
لان معناها يجب ان ،، صعبه تقول هو متضرر من السكر ،، ويجب عليه ان ياكل سكر
علشان كذا استبعدناها ،،
64. Smoking is the-------------- behavior that is dangerous and causes deaths.
a. worst

الجمله معناها يقول ( التدخين هو .. سلوك خطير ومسبب للوفيات )

نحلل الاجابات
نستبعد الاجابه worse لأن معناها سيء جداً ،، بسبب اجابه اخرى اقوى منها سوءاً ،، لانها ليست الاسوأ
نستبعد الاجابه bad لان معناها سيء ،، وهالشيء لايمكن ان يوصف بانه سيء فقط ،، ولوجود اجابه افضل منها
نستبعد الاجابه better لان معناها الافضل ،، وهل نقدر نوصف التدخين بأنه الافضل للصحه !!

لذا الاجابه worst اللي معناها الأسوأ ع الاطلاق ،، هي المناسبه لهذا السؤال
65. The part speech of the word " Final" is a/an------------------------------.
b. adjective

الجمله معناها ( كلمة النهائي في الخطاب هي ..)

لو تروح لقوقل وتترجم كلمة final راح تلقاها أما صفه أو اسم ،،
ولكن هو هنا حددها لك ،، قال في الخطاب ،، طبعاً من الصعب اننا نتكلم عن اسم النهائي ،، راح نتكلم عن الصفه ،، مثلا هذه المباراه تعتبر نهائي ،، نهائي في هالجمله صفه ،، 

علشان كذا اخترنا adjective
نترجم الخيارات 

noun = اسم
verb = فعل
adverb = حال
66. Rami and I -------------------------free today because we still have so much work to do.
d. aren't

الجمله معناها يقول ( انا ورامي .. لسنا متاحين لانه يوجد لدينا شغل لم نعمله )

نحلل الاجابات
الجمله فيها زمن اللي هو today اللي معناه اليوم
نستبعد الاجابه were لانها من الماضي ،، والجمله تتكلم عن الحاضر
نستبعد الاجابه are لانها جمله ايجابيه ،، وسياق الجمله يعتمد على النفي لانهم ليسو متاحين ،، وجوب النفي في هذه الجمله
نستبعد الاجابه haven't لانه ضمير ملكيه مفرد ،، والخطاب هنا جماعي ،، انا ورامي ،،
لذا الاجابه الصحيحه هي aren't ،، لوجود النفي ولوجود الجمع ،،
68. Saudi Airlines is fly to a number of countries nowadays. The mistake is -----------------
b. fly

وذلك بسبب عدم وجود s بنهاية الكلمه ،، لان الجمله تعتبر من العادات والحقائق ،، لان الخطوط الجوية السعودية يومياً تسافر بنا إلى عدد من الدول ،،
نستخدم s مع الفعل المضارع البسيط الذي يدل على العادات والحقائق، وذلك عندما يكون الفاعل مفدر يعود على الغائب
69. Mice is the most fearful animal for women. The mistake is-------------------------------------
a. mice

الجمله معناها ( الفئران هي الحيوان المفضل للنساء )

طبعاً الشيء هذا خاطيء ،، الجمله ليس بها خطأ قواعدي 

انما الخطأ منطقي ،، صعبه المرأه تحب الفئران ههههههه
70. Every students should have his/her own dictionary. The mistake is --------------------------
c. students

الجمله معناها ( كل الطلاب يجب ان يحملو قاموسهم )

الخطأ هو أن كلمة every تغني الكلمه التي بعدها عن الجمع ،،
يعني لو شلنا حرف s من students تكون الجمله صحيحه ،، كل طالب ،، وهي تفي بالغرض 

يعني تصير الجمله كذا ( كل طالب يجب أن يحمل قاموسه )

ولذلك زيادة حرف s ليس لها داعي بعد كلمة every ..

71. My car ---------------------------- by the mechanic tomorrow 
c. will be repaired

الجمله معناها ( سيارتي .. بواسطة الميكانيكي غداً )

الجمله فيها زمن ،، اللي هو tomorrow
عند عمل شيء مستقبلي قريب لازم نستخدم will 

نلاحظ بذا السؤال اجابتين فيها will ،، الاجابه will repair معناها حرفياً اصلاح ،، تصير الجمله هكذا ( سيارتي اصلاح بواسطة الميكانيكي غداً ) وهذا بلغتنا العربيه خطأ لغوي كبير ،،
لكن الاجابه الثانيه will be repaired معناها  سيتم اصلاحها .. والجمله ( سيارتي سيتم اصلاحها بواسطة الميكانيكي غداً )

72. ------------------------cat is ------------animal..
d. A/ an

قلت سابقاً اي كلمه يسبقها حروف العله ( a , o , u ,e .,i ) نحط قبلها an واحنا مغمضين 

نلاحظ ان cat اول حرف بها ليس حرف عله ،، نحط قبلها a على طول
بس animal اول حرف هو حرف عله ،، نحط قبلها an على طول
73. Since the father‘s travel, his business ------------------------ by his son.
a. has been looked after

المضارع التام / في حالة التعبير عن حدث أو نشاط مستمر وهذا الحدث
بدأ في وقت (محدد) في الماضي وإستمر إلى الوقت الحاضر 

أي زمن التكلم وفي هذه الحالة عادة نستخدم حرف الجر since ويكون معه الضمائر المساعده has او have ..

طبعا نستبعد الاختيار would have looked after لانه يتبع would الشرطيه وهذي قاعده مستقله عن قاعدة المضارع المستمر ،، انا اوردت هذا الاختيار لوجود have في الاجابه كي لا يختلط عليكم الموضوع ،،
اذا الاختيار الوحيد هو has been looked after ،، لوجود has وصحتها
74. I have ----------------------------- money than you do.
d. more 
الجمله معناها ( انا عندي من المال اكثر من مما تملك )

عند وجود مقارنه ،، نختار more وهذي قاعدة معروفه ،، اسمها قاعدة المقارنه باللغه الانقليزيه ،، انا عندي من المال اكثر من اللي عندك ،، 

يعني عند وجود مقارنه بالجمله نختار more وحنا مغمضين 

75. You can find the tea cups -------------------the table-----------------the kitchen .
b. on/ in

الجمله معناها ( يمكنك ايجاد كوب الشاهي .. الطاوله .. المطبخ )

معنى on = على 

معنى in = في
لو قلنا لكم الجمله باللغه العربيه اكيد بتكتبون على الطاوله في المطبخ 

علشان كذا الاختيار b صحيح ميه بالميه ،،
76. Are you a policeman? _ No,--------------------------. Iam a doctor.
b. I'm not

الجمله معناها ( هل انت شرطي ،، لا ... ،، انا دكتور )

لايمكن لايمكن لايمكن ،، كررتها علشان تنتبهون لها ،، اننا ندمج I و am و not في جمله وحده (I'mn't ، Iamn't )

لايمكن اكررها ،، علشان كذا نستبعد الاختيارين اللي بين القوسين ..

طبعا الاختيار الاخير اللي هو Iam غير صحيح ،، لان الجمله نفي ،، وهنا الجمله لايوجد بها not اللي هي النفي
77. Ahlam sent ---------------------------- an invitation card for her wedding part.
b. us

الجمله ( احلام ارسلت .. بطاقة دعوه لزواجها )

طبعا نستبعد we لانها تأتي مكان الفاعل ،، وتأتي ببداية الجمله
نستبعد our ، ours لانها ضمائر ملكيه 

الاجابه هي us لانها ضمير شخصي
ثانياً : الضمائر الشخصية التي تحل محل المفعول به 

أو هي التي تأتي بعد الفعل والفاعل Object personal pronouns 

وهي نفس السابقة لكن محولة إلى ضيغة المفعول به لأنها تستخدم بداله
وهي 

Me ,you , him , her ,it , us 
أمثلة 

John took it 
Umar gave me abook

We sent you a letter

He adores her.
I saw it with my own eyes

They have just invited us to their wedding

We went with him

78. I can’t fill in my resume in English. Would you mind------------------- it for me ,please?
d. doing

الجمله معناها ( لااستطيع ملء سيرتي الذاتيه بالانقليزيه ، هل لديك مانع بتعبئتها لي من فضلك )

قاعدة ing تستخدم مع الفعل المضارع المستمر الذي يدل على حدوث الفعل في لحظة التحدث
ولذلك اخترنا doing عن غيرها ،،
//

بتلاحظون أني استبعدت سؤال ( 67 - 79 - 80 )

لأنها قاعدتي ( has , have , had , been )   صعبه اجاوبها بهالسؤالين وامر عليها مرور الكرام يبي لها شرح ،، نخليها بعد مانخلص الاجابات كامله
. Salim went ----------------------- and got an infection in his ear.
a. swims 
b. swim
c. swam 
d. swimming
للأسف لايوجد لدي شرح لهذا السؤال 
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
81. ---------------------the homework yourself yesterday?
a. Will you do 
b. Did you do 
c. Are you doing 
d. Do you do

عند وجود كلمة تدل على زمن الماضي اللي هو yesterday،، نستخدم did في السؤال 
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
82. Iam looking forward to---------------------------- a manager of a famous company.
a. being
b. be
c. been
d. became

هذي قاعدة have + had + has been اللي بااشرحها بعد مااخلص
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
83. Did you enjoy ----------------------- tennis with me, Basim ?
a. to play
b. play 
c. playing
d. played

ترجمة الجمله هو / هل تستمع باللعب معي ياباسم
قاعدة ing تستخدم مع الفعل المضارع المستمر الذي يدل على حدوث الفعل في لحظة التحدث
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
84. My friend was born -------------the 3rd , December 1983.
a. on
b. at
c. in 
d. with
ترجمة الجمله صديقي ولد في الثالث من ديسمبر 1983
on = على
at = ل
in = في
with = مع
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
85. The boys ----------------------football now. Let's go and watch them
a. play 
b. were playing
c. played 
d. are playing
قاعدة ing تستخدم مع الفعل المضارع المستمر الذي يدل على حدوث الفعل في لحظة التحدث
ويجب هنا استخدام الفعل المساعد is أو are أو am
أحمد يشاهد التلفاز الآن Ahmad is watching TV now.
وهنا الجمله جمع the boys لازم نستخدم are 
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
86. How ------------------are you Abboud? – I'm 170 Cm.
a. long
b. tall
c. far 
d. often

كم طولك ياعبود ؟ طولي 170 سم
long = تستخدم للوقت
tall = تستخدم للاطوال
far = تستخدم للمسافات
often = عدد المرات
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
87. I was not hungry . I ate-------------------------- food .
a. little 
b. much 
c. a little 
d. many
انا لست جوعان. سآكل قليلاً من الطعام

little = قليل
much = كثير
a little = قليلاً من 
many = كثير
طيب ايه الفرق بين a little and little

خليك معايا لو ماكنش التوضيح وصل اليك خد المثال ده ليوضح اكثر

she has little for breakfast (هى اكلت قليل من الطعام (ليست الكميه الكافيه قليل لاتثمن ولاتغنى من جوع كميه قليله )
she has a little for breakfast ( هى اكلت بعض من الطعام (كميه قليله لكن لاباس بها) )

فى المجمل

little (قليل ليس بكافى)

a little (قليل من كثير او بعض او قليل لاباس بيه )

ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
88. No one is --------------------------- than you in English.
a. good 
b. best 
c. bad 
d. better
لا يوجد احد افضل منك بالانقلش

في اسئله سابقه عرفنا ان الافضل هي better
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
89. As the children ------------------------- in the park , someone fell down and broke his leg.
a. were playing 
b. are playing
c. playing 
d. was playing

للأسف لايوجد لدي شرح لهذا السؤال 
90. How ----------------------- have you been in this university? – two years
a. often 
b. far 
c. long 
d. tall

كم جلست بالجامعه ؟
long = تستخدم للوقت
tall = تستخدم للاطوال
far = تستخدم للمسافات
often = عدد المرات
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
91. My brother travelled to USA ------------------ complete his higher education.
a.toe 
b. two 
c. to 
d. too 
اخوي سافر لامريكا من اجل اكمال تعليمه
toe = اصبع القدم
two = اثنين
to = إلى
too = ايضاً
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
92
-------------------- are the books you told me to buy.
a. That 
b. Some 
c. This 
d. These

هذه الكتب التي طلبت مني ان اشتريها
These = يستخدم لصيغ الجمع التي قريبه من المتكلم ومعناها هذه
That = يستخدم للمفرد البعيد عن المتكلم ومعناها هذه
This = يستخدم للمفرد القريبه من المتكلم ومعناها هذه
Some = بعض ولا تستخدم للاشاره 
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
93. All of the boys are playing outside and -------------------- of them sitting with me.
a. all 
b. none 
c. each 
d. every
جميع الاولاد يلعبون في الشارع ومنهم من يجلس معي
طبعاً نستبعد all = لان معناها الكل ،، وهالشيء مستبعد لانه يقول جميع الاولاد يلعبون بالشارع كيف كلهم جالسين معه !!
ونستبعد each = اللي معناها ايضاً الكل ،، وهالشيء مستبعد لانه يقول جميع الاولاد يلعبون بالشارع كيف كلهم جالسين معه !!
ونستبعد every = للي معناها ايضاً الكل ،، وهالشيء مستبعد لانه يقول جميع الاولاد يلعبون بالشارع كيف كلهم جالسين معه !!
الاختيار هو none = لاشيء 
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
94. It is the ------------------- you can do for him.
a. little 
b. less 
c. least 
d. a little
يعتبر اقل شيء تقدمه له
little = بعض
a little = بعض
less = بدرجه اقل
least = اقل شيء
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
95. I ---------------------------- have a car, but now I have two.
a. was used to 
b. haven’t use to 
c. used to 
d. wasn't use to
لا أعرف له صراحه
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
96. Many friends came to my party,---------------------------- we enjoyed it .
a. due to 
b. because 
c. therefore 
d. so as to
كثير من الاصدقاء حضرو للحفله ولذلك استمتعو بها

deu to = بسبب
because = من اجل
therefore = لذلك
so as to =لكي
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
97. We have been living in Riyadh------------------------ the beginning of 1990th.
a. for 
b. since 
c. in 
d. on
نحن نعيش بالرياض منذ العام 1990
for = لـ
since = منذ
in = في
on = على
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
98. Two thousand and forty-six point five is --------------------------------.
a. 2460.5 
b. 2046.5 
c. 204.65 
d. 2406.5
الفين وسته واربعين فاصله خمسه
مايبي لها شرح
point = فاصله
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
99. The questions are --------------------- easy . The students to pass the final examinations.
a. too 
b. so 
c. enough 
d. very
الاسئله سهله مره ،، لذلك جميع الطلاب سيجتازون الاختبار النهائي

too = ايضا
so = حتى
enough = كافي
very = جداً 
ـــــــــــــــــــــــــــــــــــ
100. All of us expected his ------------------------ two days ago.
a. arrive 
b. arrival 
c. to arrive 
d. arrived
ودي احلها بس مااعرف ليش جت كذا 
